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EDITORIAL MUNICIPAL 
Realizan presentación de 
libro sobre Diego Noboa
Mañana desde las 18:30 en el 
Salón de la Ciudad se presen-
ta la obra Diego Noboa y Ar-
teta, un prócer de la indepen-
dencia, de la autoría del Dr. 
Gustavo Noboa Bejarano y el 
arq. Parsival Castro, con foto-
grafías ilustrativas del Dr. 
Fernando Mancero. La edi-
ción la hace la Dirección de 
Cultura municipal y es parte 
del programa por la próxima 
celebración del bicentenario 
de la independencia.

ZONAL 8-SALUD 
Ofrecen jornada por el Día 
del Donante de Sangre
Este martes se desarrolló una 
jornada de promoción y sensi-
bilización por el Día Mundial 
del Donante de Sangre. La acti-
vidad, que se efectuó en el Hos-
pital Universitario, contó con la 
participación de 12 distritos de 
la Zona 8. Ecuador fue designa-
do por la Organización Mun-
dial de la Salud y Organización 
Panamericana de la Salud co-
mo país anfitrión para las Amé-
ricas por los logros alcanzados.

UNIVERSIDAD 
Ocho ganadores tuvo el 
concurso de fotos
El pasado lunes se mostraron 
en la facultad de Ciencias Na-
turales (Universidad de Guaya-
quil) las fotos del concurso por 
el Día del Ambiente que orga-
nizó la Asoc. Escuela de Biolo-
gía, que presiden Erick Meza y 
Patricia Yumitaxi. Ganadores: 
Carlos Romero, Melanie del 
Rocío Zavala, Anthony Albán, 
Tania Chancay, George Varela, 
Stephanie Navas, Daniel Arias 
Cruzatti y Ronald Bravo.

Las denuncias de postes inclinados son 
aprovechadas para dar mantenimiento

Un promedio de tres postes 
por día es el que registra la 

Unidad de Negocio Guayaquil - 
Corporación Nacional de Elec-
tricidad dentro de las labores 
de mantenimiento preventivo y 
correctivo de las estructuras. 

El Departamento de Comu-
nicación de la institución ha re-
ceptado unos 200 reportes de 
postes en mal estado (inclina-
dos, por lo general). Después 
del terremoto del 16 de abril, la 
ciudadanía está en alerta, por lo 

que reporta el estado de postes 
con anomalías, aunque en al-
gunas ocasiones no represen-
tan peligro, indicó la entidad.  

Sin embargo, las denuncias 
que efectúan los abonados a 
través de las redes sociales, bu-
zón de sugerencias o llamadas 
directas a la empresa, son aten-
didas. Personal acude al sitio 
donde se reporta la afectación y 
verifica el estado de cada es-
tructura, explicó Mariella Padi-
lla, directora de comunicación 
de la Eléctrica.  

Con ello han atendido unos 
100 postes, que en su mayoría 
fueron reemplazados o se les 
colocó tensadores. 

Pero el problema en ciertas 
zonas persiste. Eso dicen mora-
dores de las ciudadelas Flores-
ta y Kennedy, quienes conti-
núan con el temor de que las 
estructuras colapsen. 

En algunos de los casos, co-
mo expuso Diario EXPRESO el 
21 de mayo pasado, el temor de 
los vecinos no inició luego del 
terremoto, porque en sus secto-
res los postes ya lucían inclina-
dos, y el temor de que caigan se 
incrementó, al ser estas estruc-
turas muy viejas, a criterio de 
los vecinos. 

En efecto, Padilla indicó que 
luego de recoger las denuncias 
de las zonas afectadas, se veri-

ficó y se aprovechó para dar 
mantenimiento preventivo y 
correctivo. Como en la ciudade-
la Nueve de Octubre, uno de 
los puntos donde este Diario 
evidenció al menos cuatro pos-
tes inclinados. Esos fueron 
cambiados.  

Jorge Solís, quien reside en 
ese sector, expresó que el temor 
era por dos razones: que cayera 
la estructura frente a su casa y 
que producto de la mala posi-
ción los cables generen un cor-
tocircuito. Una situación que 
según Patricio Matías, uno de 
los empleados de manteni-
miento y distribución de la 
Eléctrica, no es frecuente.  KSG
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Cambio. Los postes chocados son atendidos con mayor urgencia.

La Eléctrica solicita que 
las sugerencias se dejen 
en buzones, en agencias

No, no conduce los enor-
mes camiones, volque-
tes, tanqueros ni los ca-

bezales de carga popularmente 
conocidos como tráileres. Pero 
quienes sí lo hacen consideran 
que Giomara Sánchez De la 
Cruz es la persona adecuada 
para representarlos y defender 
sus intereses, por su conoci-
miento de los problemas de es-
te sector del transporte. 

Por ello, las 120 compañías y 
cooperativas de la provincia la 
eligieron en 2014 presidenta de 
la Federación de Transporte Pe-
sado del Guayas (Fetranspeg). 
Su período concluye este año. 

Natural de El Empalme, de 
Guayas, ella resalta sus raíces 
manabitas, aunque reside con 
su familia en Guayaquil. 

Su jornada transcurre entre 
sus tareas de madre y su traba-
jo en la sede del gremio, ubica-
da en una vivienda de una 
planta de la zona industrial del 
kilómetro 14 de la vía a Daule, 
la cual es más fácil de ubicar 
por los grandes camiones esta-
cionados afuera que por el 
anuncio pintado en la fachada. 

Allí, mientras atiende a so-
cios de la federación, especial-
mente directivos de compañías 
afiliadas, hace un paréntesis 
para dialogar con EXPRESO. 

Sonríe al reconocer que, 
aparte de su género, su juven-
tud (34 años) y delgada figura 
contrastan con la imagen gi-
gante y obesa de los camione-

ros y traileros que difunden 
las películas. En la realidad 
también hay algunos que son 
delgaditos, matiza. 

Sin camiones propios ni la 
licencia especial que se requie-
re para conducirlos, su vincula-
ción se produjo a través de su 

esposo, Aníbal Álvarez, funda-
dor y primer presidente de la 
federación provincial en 2003. 

El permanente acompaña-
miento a su pareja en la labor 
dirigencial le permitió imbuir-
se de la problemática de este 
colectivo. Aprendí bastante. 
Me gustó el tema y cada vez me 
fui involucrando más, relata. 

Tanto que en 2014 un grupo 
de socios la propuso como can-
didata a la presidencia.  

Ella se sintió animada por el 
apoyo de su esposo y por el de-
seo de terminar algunos anti-
guos proyectos de él. Había al-
gunas cosas pendientes, dice. 

Por supuesto, no todo es 
gestión interna. Como presi-
denta le ha tocado expresar pú-
blicamente el desacuerdo de su 
sector ante medidas que los 
afectaban (ver recuadros). 

Sus socios están satisfechos 
con su labor. Independiente-
mente de que sea mujer, nos 
ha representado de buen modo 
y con el apoyo de los transpor-
tistas hemos conseguido algu-
nos logros, expresa Amador 
Contreras, presidente de la em-
presa Transorpesa.  

Más que todo, ella ha esta-
do desde el inicio; entonces, 
quién mejor para que prosiga 
esa labor, coincide Carlos Ma-
ridueña, titular de la compañía 
Transporte de Combustible del 
Guayas, Transcomgua. 

Ella agradece el apoyo y es-
pera que su periodo se recuer-
de por el buen manejo del 
transporte pesado, aunque la 
única vez que viajó en un trái-
ler haya sido como pasajera. 

Al transporte pesado 
lo conduce una mujer
Giomara Sánchez De la Cruz preside el gremio en la provincia 
❚ No maneja camiones, pero afirma que conoce este campo 

Representante. Giomara Sánchez, en el exterior de la sede del gremio. 

ÁLEX LIMA / EXPRESO

15.000 
VEHÍCULOS  

conforman el gremio  
del transporte pesado 

en Guayas. 
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■ Una de las luchas que ha
liderado, según Giomara 
Sánchez, es la del tiempo de 
vida útil de los vehículos. 
Antes era de máximo 32 
años, pero en diciembre de 
2015 lograron que este lími-
te fuera eliminado, a cambio 
de aumentar la obligación 
de una revisión técnica para 
seguir operando.

DOS LOGROS QUE REIVINDICA

VIDA ÚTIL 
■ Otra resolución contra la
que se opusieron en 2015 y 
consiguieron suprimir fue 
la de poner la titularidad de 
los vehículos a nombre de 
las operadoras y aplicar el 
sistema de caja común (su-
mar ingresos y repartirlos 
por igual). Alegan que ellos 
no tienen frecuencias ni ta-
rifas fijas como los buses.

CAJA COMÚN 

El transporte 
pesado es un sector 
muy complicado, 

pero hemos tenido una 
aceptación grande. 
GIOMARA SÁNCHEZ, 
presidenta del gremio provincial 

LA FRASE La Escuela Superior Politéc-
nica del Litoral (Espol) em-

prende el estudio del transpor-
te de carga en Guayaquil con el 
propósito de modelizarlo. Es-
to es, determinar todas las va-
riables que inciden en este pro-
blema, con el fin de facilitar la 
toma de decisiones. 

El proyecto pertenece a la 
carrera de Ingeniería en Esta-
dística, de la facultad de 
Ciencias Naturales y Mate-
máticas. Está a cargo del cate-
drático investigador Fernan-
do Sandoya. 

Según cifras preliminares, 
solo el transporte pesado efec-
túa un promedio de entre 
900.000 y un millón de viajes al 
puerto marítimo de la ciudad. 

El estudio pretende actuali-
zar y precisar esas cifras, ade-
más de determinar los posibles 
impactos de ello en el tránsito 
urbano, el consumo de com-
bustible, la contaminación am-
biental, los costos de los viajes, 
horarios y rutas más habitua-
les, entre otros aspectos. 

El proyecto se denomina 
precisamente Diseño de un 
sistema de gestión óptimo de 
carga en Guayaquil y prevé es-
tar terminado en dos años. 

Si bien Guayaquil no tiene 
estudios tan detallados, ha bus-
cado regular el tránsito de los 
vehículos de carga en la urbe, a 

través de ordenanzas que deli-
mitan sus rutas y horarios. Por 
ejemplo, para el abastecimien-
to de los supermercados. 

Precisamente su influen-
cia en el tráfico de la ciudad 
motivó la creación de las orde-
nanzas, respondió la Autori-
dad de Tránsito Municipal a 
una consulta de EXPRESO. 

Sandoya resalta la oportuni-
dad y pertinencia de esta inves-
tigación, en momentos en que 
se plantea el posible traslado 
del puerto a Posorja. 

Además, resalta que el 
transporte es dinámico; y si 
ahora no existen grandes pro-
blemas con este grupo, estos 
podrían presentarse más ade-
lante. Hay que proyectar la 
posible evolución en el tiempo 
y elaborar un plan, acotó. 

La Espol estudiará 
el transporte de 
carga en la ciudad 
El fin es determinar 
todos los aspectos que 
inciden en este tema

PARA SABER

 Expectativa 
Las previsiones de los inves-
tigadores es que en 25 años 
el tránsito de contenedores 
se multiplique por cuatro.  

 Implicaciones  
Según Fernando Sandoya,  
el traslado del puerto a 
Posorja implicará unos 90 
kilómetros más de recorrido.   

 Efectos  
Ese aumento de recorrido a 
su vez implicará un impacto 
en el subsidio estatal al dié-
sel y en el costo del flete 
para el dueño de la carga. 


